

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, miércoles 20 de Febrero de 1901.

NUMERO 529

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con un cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuenta cuartos de primera, alfombrados con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 20 de 1901

La intransigencia
y la relajación

SUS TENDENCIAS

El sólo concepto de la intransigencia, cuando se sale de la esfera de la rectitud y de una noble energía, parece desvirtuar lo grande y lo importante de los principios.

A la realización de un ideal ó de un cúmulo de ideales debe escogerse el momento propio.

Por eso cuando ya no la rectitud despierta è inteligente sino la intransigencia áspera y petrificada ocupa el campo de la lucha es imposible llegar á un resultado beneficioso.

Cabe aquí el adagio de que quien todo lo quiere todo lo pierde.

La intransigencia entonces se toca con la relajación: igualmente extremistas, igualmente perjudiciales, son igualmente tachables de antipatrióticas.

Cuando la idea de la libertad no lleva consigo inmediatamente el logro de las aspiraciones de un partido ó de un individuo, es claro, es indudable que éstos deben renunciar, por el momento, á sus ideas ó preocupaciones particulares en aras de un bien general que es principio y fuente de los bienes seccionales y al que están, como al todo, vinculados los intereses de las partes.

Pretender cada partido ó cada individuo realizar sus aspiraciones especiales es ni más ni menos que pretender la división.

Pretender la división cuando un enemigo común la fomenta porque es su único elemento de combate, es servir de instrumento á ese enemigo común en perjuicio de lo más sagrado que es la libertad, el bien general.

Servir, á pesar de una conciencia, obscurecido por el afán

de que sólo lo propio es lo bueno, servir á las pretensiones del enemigo, es por, un prurito de rectitud mal entendida, ser inconsecuente, ser el coadyuvador en la obra del enemigo: tal intransigencia incurre, cuanto á los resultados, en lo delictuoso de la relajación.

Aplicados estos principios á la política nos dan una enseñanza que no debemos pasar por alto.

En la arena de la política, en los países en que la libertad está medida por la fuerza de las armas y calculada dentro de los muros de un calabozo, la división de los partidos lleva por consecuencia ineludible fomentar y alimentar la tiranía de los gobiernos.

Y ningún patriota, por puros que sean sus ideales y por legítimas sus esperanzas, debe contribuir á la división porque con ella no causará ningún bien á la patria, antes tiende á hundirla.

Cuando se trabaja al amparo de un régimen de libertad, entonces sí, antes que todo, defínanse los partidos y bregue cada uno por sus ideales particulares, por implantar las reformas que estime necesarias en provecho del país; empuñese y no ceda en el sentido de realizar sus esperanzas, que entonces la división no sería el medio de propaganda empleado por el despotismo para sostenerse en su puesto.

Pero en otras circunstancias gastar exigencias en punto á ideales secundarios, ó á hombres, sería cooperar con los enemigos de la patria á que perdure el régimen de la opresión y de la injusticia.

Tal es nuestro modo de pensar.

Busquemos LIBERTAD, lo demás nos vendrá por añadidura.

Sacrifiquemos lo PARTICULAR del partido ó del individuo, en aras de lo GENERAL y serviremos con honor y con acierto á la causa del pueblo.

Renunciemos á lo secundario para obtener lo primordial.

Aunémonos al rededor de una idea culminante que á todos nos cobije con su sombra, como se han aunado los mejores elementos del país; acuda-

mos á un principio general salvador que tiempo vendrá para cada propósito.

La intransigencia en este caso es tan peligrosa como la relajación: ambas son igualmente tachables de antipatrióticas.

COLABORACION

LOS NEUTRALES

No tienen bandera, son soldados inválidos desde su nacimiento, que niegan sus servicios á la Patria cuando ésta los reclama y la dejan perecer en manos enemigas.

Desprecian la vida activa del ciudadano y se entregan en brazos de un egoísmo criminal, como si fuesen desgraciados que ignoran los derechos del hombre y los deberes del ciudadano, no desempeñan ningún papel en la sociedad: no tienen aspiraciones y viven en estado letárgico.

En los movimientos políticos aparecen por bandadas y se precian de llamarse *neutrales*, como si no comprendieran el inmenso mal que se hacen con pregonarlo. Neutrales en los movimientos políticos de una República! ¡Neutrales cuando se empeña la lucha de cuyo resultado depende el porvenir de la Patria!

Hipócritas! No hay tal: son simples oportunistas que esperan el momento deseado para sonreír al poderoso y recibir la píltrafa miserable. Sin el valor y la dignidad que deben caracterizar al verdadero ciudadano, guardan silencio.

Su marcha es vacilante y su mirada tiene mucho de la mirada del buho: son aves negras que agitan sus alas en la oscuridad de la noche.

Si aun conservan un resto de pudor, éste muere ahogado por los sentimientos perversos que los han llevado camino de la corrupción.

Y ellos pretenden que se quedan en la barrera para ser testigos imparciales de la lucha y prodigar sus consejos á los combatientes.....

Qué nueva es la Humanidad para que nos vengan con esas! Y á ellos, quién los aconseja!

Yo temo más á un *neutral* que á un enemigo declarado. Quien tiene la franqueza suficiente para decir lo que es, se llama un caballero: el que no, es un farsante.

No necesitamos de vosotros, consejeros de cuño antiguo: lo que el país necesita son hombres de carácter, dignos y honrados.

Idos al bando contrario, que vuestro proceder será menos censurable y más caballeroso.

ADAM-TOC

CRONICA MENUDA

Dice un colega, "parece que ya concluyó el motivo de alarma, ya volverá el campesino á continuar sus labores"

Vaya hombre, qué pronto!

Acusamos recibo del prospecto del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús que está establecido en Cartago, bajo la dirección de las Religiosas Bethlemitas.

Matriculas.—Ya están abiertas las del Liceo de Costa Rica y del Seminario.

Lo anuncian los respectivos Jefes de establecimientos.

Filarmonía—Se volvió á fundar la de Heredia.

Hemos recibido la carta en que se nos invita á tomar parte y nos agrada ver las condiciones ventajosas que hoy se ofrece al aficionado á la música para que estudie con perfección y facilidad.

Creemos que de esta vez ninguna de las personas cuyo contingente haya reclamado la Sociedad debe negarse á fomentar ese ramo de progreso que tan bien habla de una Sociedad culta y á que tan admirable propensión hay en la ciudad de las flores.

Don Octavio Morales uno de los artistas connotados de nuestro país, anhelante siempre del provecho de la juventud ha reanudado sus esfuerzos en el noble propósito de restablecer la Filarmonía; ojalá que ni él ni sus inteligentes colaboradores desmayen.

A don Mathias Dankhous se le necesita en la Dirección de "La Revista" para hacerle nuevas proposiciones sobre su negocio de agricultura.

Falso es el decir *parcial* del diario *imparcial* "La Prensa Libre" en su editorial de ayer.

El señor Soto no ha renunciado su candidatura, cualquiera que así lo afirme no hace otra cosa que mostrar que lo que busca y apetece es la política inoble.

Es triste que bajo una firma honorable como la de don Marcelino Argüello se escude aún cuando sea bajo los alcahuetes, de *corre el rumor, se dice*, una especie que sólo puede proceder de fuente maquiavélica.

La Prensa Libre deberá por lo menos respetar su promesa de estar lejos y no entrar en formas de propagandas que están vedadas por la hidalguía.

El señor Soto no ha renunciado ni hay motivo para suponerlo.

Correo — Hoy saldrá correo para Europa, Via New Orleans

La República

Ya que la *Decana* hace diariamente todos los días una revista de la Prensa, justo nos parece a nosotros hacer una revista del citado periódico.

Principiamos. Viene la señora *República* trasnochada, con fecha lunes 19.

1ª Plana.—*Lionón y su muelle* (VI artículo). Estamos casi de acuerdo con la idea expuesta en este artículo. Más vale malo por conocido que mucho peor también conocido.

Las Compañías de Agencias han servido hasta ahora satisfactoriamente al comercio de la República. El Ferrocarril nunca ha servido satisfactoriamente a nadie, que nosotros sepamos.—Bastante explotados hemos sido por el pulpo ese.

“Discurso de Eduardo VII en la apertura del Parlamento británico”. (Por cable).

Trata de la guerra de Africa (no dice el cable si el nuevo rey se puso colorado cuando habló del asunto.)

“Recuerdos históricos” [Conclusión.]

“Cablegramas”

“Notas de Alajuela”. Relato del asesinato de Luis Sancho, que no está en un todo de acuerdo con lo que la misma *Decana* dijo en un suelto de gacetilla.

“Gacetillas”

[Variedades.] Flammarión y sus ideas sobre el tiempo.

Los Perros de la Emperatriz de China. [¿Qué nos importa a nosotros los perros de la Emperatriz de China?]

Y aquí termina todo lo que nos trae el periódico más grande [en tamaño, se entiende] del país.

Resumen: no viene muy ameno el colega.

Pues sí amigo lector, aún cuando en esta política así maquiavélica suceden tantas cosas el alivio a muchas penas lo encuentra Ud. en el *Restaurant Central* de Monlouis. Verá Ud. qué bien se come ahí y sobre todo que al amable propietario le gusta complacer a todos sus favorecedores.

Muy bueno.

El Día — Este colega se ve en el caso de ausentarse todavía a causa de haber faltado el cajista que se había comprometido a venir a nuestra imprenta.

Pero estando ya arreglado ese inconveniente, “La Revista” espera

dejar satisfechos los deseos del apreciable colega de visitar mañana a sus amigos.

€ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio a que se vendan en adelante los celebrados cigarros de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

Gracias envía “La Revista” a su Agente don Jesús Salazar, Cartago, por su último envío de dinero.

Becas.—La Municipalidad de Heredia dispuso crear tres becas en el Liceo de Costa Rica por cuenta de los fondos comunes de aquel cantón para alumnos del mismo.

Eso merece un aplauso, señora Municipalidad.

Felicitamos a U. U. por la disposición y les exhortamos a que piensen en cosas así y no en banquetes como sus antecesores.

CABLES

EXTRACTO

Pekín, 17.—Se entregó a enviados extranjeros copia del edicto que condena a muerte a Tu Hsieng y ordena a Churaug a que se suicide. Debe verificarse ante alto funcionario del Gobierno.

Lima, 17.—El Gobierno dividió la República en secciones según una organización militar.

Niza, 17.—Filemon Buitrage cree que la misión que lleva a Washington el Ministro de Colombia es la de asegurar que su país no se opondrá a la apertura del Canal de Panamá por los americanos: que no vende el terreno al efecto, pero tampoco pierde sus derechos y ofrece facilitar la buena inteligencia entre la Compañía francesa del Canal y el Gobierno Americano para completar la obra.

Washington, 17.—El Ministro de R. R. E. E. de Santo Domingo ha presentado graves alegatos contra la “Santo Domingo Improvement Co. de New York,” que por su parte protesta contra la cancelación de su contrato.

Río Janeiro, 17.—Ayer se embarcaron para New Yrk 8173 sacos de café y para New Orleans 1500.

El vapor Syracuse lleva para New York 41 mil sacos. Durante la semana pasada se vendió a Estados Unidos 5 mil sacos y se embarcó 154 mil y para Europa se vendió 50 mil y se embarcó 87 mil.

Pekín, 17.—Von Waldersee dió orden de alistar expedición que durará 80 días.

Von Waldersee dijo que debido al estado poco satisfactorio de las negociaciones de paz va a ser necesario comenzar de nuevo las operaciones especialmente con dirección al Oeste.

Se cree que el objeto de esa expedición es obligar a la Corte a aceptar las condiciones impuestas por las potencias.

San Petersburgo, 17.—Un despacho de Nagasaki avisa que el Gobierno Chino ha celebrado un contrato con el banco ruso chino para la construcción de un ferrocarril del lago Baikal, en Liberia a Puerto Arturo. El banco explotará la empresa por 30 años. Se proyecta otra línea de Kiakhta a Pekín.

Bruselas, 18.—El Dr. Leyds, agente diplomático del Transvaal, llegó anoche. Pocas horas después se descubrió que ladrones habían falseado las puertas y robado una balija que contenía importantes documentos diplomáticos. La policía investiga el asunto.

Londres, 18.—En vista de los grandes gastos hechos en la guerra del Sur de Africa se nombró consejero financiero de Kitchener a Mr. Guy de E. Hetwood Wilson.

San Petersburgo, 18.—Personas de autoridad opinan que el Ministerio al aumentar los derechos aduaneros sobre artículos de fábrica americana, está animado del deseo de proteger a los productores de azúcar rusos y de movilizar el ejército industrial de Rusia.

La *Bourse Gazette*, periódico generalmente inspirado del Ministerio de Hacienda aconseja no tener fe en la teoría de Bismarck de que guerras de tarifas no perjudican las buenas relaciones políticas.

Londres, 18.—Dice el corresponsal del *Daily Mail* en Copenhague que el Gobierno dinamarqués suspendió repentinamente las gestiones con los Estados Unidos, relativas a la venta de las Antillas danesas.

A LOS EXPORTADORES de madera de cedro se ofrece un lote, equivalente a quinientas trozas, que se colocará para el embarque, en Boca Vaja, puerto en el Pacífico, en el desembarcadero del río Paqueta.

Se informará en esta oficina.

Matías Trejos Abogado y Notario ha vuelto a abrir su bufete en la oficina del Licenciado don Alberto Echandi.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender a 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros a precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebajen puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente.

LA ESTACION

ES EL MEJOR

PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año..... € 10,00

Edición económica....., 6,00
Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

BUENA ADQUISICION | Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura
Entenderse en La Bastida con don

MANUEL N. FERNÁNDEZ.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

LA CLIENTELA ES MUY GRANDE!!

TURNO DE LA MERCEDE

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CHAVES,

Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector del Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—**Pío Acuña.**

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Camas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de novedad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas, Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido *francos para niños* y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetitas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.*

Hermengildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza el Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.